

Philippe III le Bon **Duc de Bourgogne**

1396-1467 Duc de 1419 à 1467

Il est marié à Michelle de Valois, fille de Charles VI, à l'âge de 13 ans.



Afin de venger l'assassinat de son père « Jean sans peur » il poursuit le rapprochement avec les Anglais et forme ainsi une alliance contre le « Dauphin » Charles VII qui est scellée par le traité de Troyes en 1420.



En 1422 Charles VI décède, quelques mois après Henri V, roi d'Angleterre.

Le Duc de Bourgogne fut un opposant acharné à Jeanne d'Arc. Comme il avait œuvré pour que la couronne de France échût à Henri VI d'Angleterre (qui avait 8 ans), il ne se rendit pas à Reims pour le couronnement de Charles VII en juillet 1429. Jeanne d'Arc lui envoya une lettre (voir annexes) le jour même du sacre pour lui demander la paix.



Le 7 janvier 1430 le Duc de Bourgogne épouse en troisièmes nocces Isabelle, fille du roi Jean Ier de Portugal. C'est au cours des festivités célébrées à l'occasion de ce mariage qu'est créé l'ordre de la Toison d'or. De ce mariage naissent trois enfants dont Charles le Téméraire, 4ème Seigneur régna sur les « états Bourguignons ».



Il se réconcilie avec Charles VII en 1435.

Avec une politique interventionniste, Le Duc de Bourgogne parvient à agrandir son domaine en unissant les provinces impériales de Namur, de Hainaut, de Hollande, de Zélande, de Brabant, de Limbourg, de Luxembourg et d'Anvers.

